

ÉPOCA VIRREINAL

Francisco Cortés de Buenaventura llegó a la región en 1524 e inició la conquista y evangelización. Nuño Beltrán de Guzmán conquistó el territorio nayarita en 1530 , y lo llamó "Conquista del Espíritu Santo de la Mayor España".

En 1532, se fundó la Nueva Galicia con su capital Santiago de Galicia de Compostela, que abarcaba los actuales estados de Colima, Jalisco, Aguascalientes, Durango, Sinaloa, San Luis Potosí y Nayarit.

Diego Pérez de la Torre fue el primer gobernador del reino, nombrado en 1536. Desde 1538 hasta 1722 los indígenas opusieron resistencia a la conquista, en ese año, sin embargo, los españoles logran apoderarse de la Sierra de Alica de Nayarit y vencen la última resistencia.

El primer puerto en el estado de Nayarit (Puerto Matanchén) se fundó en 1744 y desapareció en 1768. También en 1768 José de Galvez funda el puerto de San Blas e inaugura la que sería la época de oro de la navegación en Nayarit.

Entre 1768 y 1792 salieron del puerto de San Blas 7 expediciones de Jesuitas y Franciscanos hacia la baja California .

En enero de 1801 apareció el rumor por todo el territorio de Nayarit de la aparición de El Indio Mariano alias "Máscara de Oro", líder natural indígena que buscaba la independencia y la autonomía del territorio respecto al yugo español, los propios españoles y los representantes de sus intereses en esta región se alarmaron y reprodujeron el rumor del Indio Mariano hasta la ciudad de Guadalajara y otras poblaciones de la zona.

MEXICO Y EL VIRREINATO

Tras la Conquista y el establecimiento del Virreinato, fueron múltiples las divisiones políticas que se hicieron de nuestro territorio. Esto se debió, principalmente, a disposiciones reales basadas en las circunstancias históricas de cada momento durante los tres siglos de colonización. La primera división obedeció a las campañas militares de los inicios del Virreinato.



EL VIRREINATODivisión de los reinos en 1650